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Gente Detrás del Dinero // AMESP, cambio profundo en seguridad privada 
(2024-11-06, Mauricio Flores, La Razón de México, . 25)  
Otros países invierten entre el 5 y el 6% de su PIB en infraestructura, pero entre 2019 y 2023, 
México apenas invirtió un promedio de 2.7%, por lo que se encuentra en el lugar 54 entre 141 
economías del mundo en calidad de infraestructura. Una inversión débil, explicó Luis Méndez 
Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
ante el Colegio de Ingenieros Civiles de México, que preside Mauricio Jessurun. Así que, para 
fortalecer el sector, el líder de los constructores propone elevar hasta el 6% del PIB la inversión 
en infraestructura física, complementando los recursos del presupuesto federal con esquemas 
transparentes de coinversión; facilitar y acelerar el desarrollo de infraestructura para el 
nearshoring; fortalecer el Estado de derecho y diseñar estrategias conjuntas con los tres niveles 
de Gobierno para atender sus promesas en materia de infraestructura y vivienda. 
La Razón On line (Sitio),  
 
 
Estos fueron los proyectos "ganones" en presupuesto en el sexenio de AMLO 
(2024-11-05, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )  
La construcción del Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) representaron un 19.2% del total de la inversión destinada a infraestructura 
durante el sexenio pasado, reveló la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Luis Méndez, presidente del organismo, precisó que durante el sexenio pasado la 
inversión en infraestructura fue de tres billones 566 mil millones de pesos, de este monto, el 53% 
fue para Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 
 
Iberdrola, energía limpia ahora para RIU México 
(2024-11-05, Redacción, Mexinius CDMX (sitio), )  
Otros países invierten entre el 5 y 6% de su Producto Interno Bruto en infraestructura, pero entre 
2019 y 2023 México apenas invirtió un promedio de 2.7 % por lo que se encuentra en el lugar 54 
entre 141 economías del mundo por la calidad de su infraestructura. Una posición débil, explicó 
Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ante el Colegio de Ingenieros Civiles de México, que preside Mauricio 
Jessurun. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
 
IED y desarrollos inmobiliarios impulsan crecimiento de Escobedo 
(2024-11-06, Lourdes Flores, El Economista, . 43)  
El alcalde de Escobedo, Andrés Mijes Llovera, presentó a los socios de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) una cartera de proyectos de inversión pública para el 
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periodo 2024-2027, así como la llegada de 3,000 millones de dólares de Inversión Extranjera 
Directa (IED). 
El Economista (sitio),  
 
 
Dejan responsabilidad de mantenimiento de la carretera a Laredo al municipio de 
Escobedo 
(2024-11-05, Sandra González, Milenio (sitio), )  
La Federación dejó al municipio de Escobedo la responsabilidad del mantenimiento y vigilancia 
de la carretera a Laredo al municipio. Ante esto, el alcalde Andrés Mijes ya analiza medidas 
restrictivas como límite de pesos y dimensiones para el transporte de carga y moderación de 
velocidades para todos los vehículos. Esto lo señaló durante un encuentro con la Cámara de la 
Industria de la Construcción a cuyos integrantes les pidió cuidar el prestigio de sus empresas al 
desarrollar obra pública. En este sentido presentó las obras planeadas, que tienen un costo 
aproximado a los mil 800 millones de pesos en los tres años de administración. 
Telediario (Sitio),  
 
 
Escobedo y CMIC crearán fondo para capacitar a embarazadas y evitar raptos 
(2024-11-05, Redacción, Milenio (sitio), )  
El municipio de Escobedo comprometió a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción a formar un fondo de apoyo a las mujeres embarazadas, con el fin de que no sean 
engañadas y víctimas de delito. El alcalde Andrés Mijes firmó un compromiso con la CMIC para 
formar un fondo de 300 mil pesos, el cual estará dirigido a la capacitación de las mujeres durante 
el embarazo para evitar que sean engañadas y víctimas de algún delito, como el robo del bebé 
de tres meses. 
El Horizonte NL (sitio), Grupo Metrópoli (Sitio), Consenso Noticias NL (sitio), Noticias MVS (Sitio), Telediario (Sitio), ABC 
Noticias Nuevo León (sitio), El Horizonte NL (sitio), El Regio NL (sitio), El Regio NL (sitio), Info7 MX NL (sitio), El Norte NL 
(sitio), Avimex News NL (sitio), Punto Noticias NL (sitio), Reportacero (Sitio), Conexión NL (sitio), El Porvenir NL 
(sitio), Noticias Nuevo León NL (sitio),  
 
 
Abren programas de crédito para empresas constructoras de Puebla 
(2024-11-05, Verónica López, Milenio (sitio), )  
El financiamiento es un factor clave para lograr un crecimiento en la industria y generar proyectos 
de obra, expuso Gustavo Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Al reunirse con representantes de FIRA, la Unión General de Crédito 
y los bancos aliados Banregio y Scotiabank, precisó que existen tres aspectos fundamentales por 
los cuales las empresas del sector de la construcción recurren a la banca de primer y segundo 
piso. 
 
 
Se consolida Jalisco como el Silicon Valley de México y la capital de los 
semiconductores de América Latina 
(2024-11-05, Redacción, Reportacero (Sitio), )  
En estos últimos seis años, Jalisco ha logrado concretar inversiones por 2,758 millones de dólares 
(mdd), provenientes de las empresas de la industria de tecnologías de la información y alta 
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tecnología, lo que significa la creación de 40,554 empleos nuevos, de acuerdo con cifras de la 
Secretaría de Economía y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo anterior fue dado a 
conocer en rueda de prensa encabezada por el Gobierno del Estado e Index Occidente como 
parte de los resultados de la gira por el Silicon Valley en San José California. La comitiva de la 
gira estuvo encabezada por Enrique Alfaro Ramírez, Gobernador del Estado de Jalisco, le 
acompañaron Pablo Lemus Navarro, Gobernador electo período 2024 2030; Xavier Orendáin De 
Obeso, Coordinador del Gabinete Económico de Jalisco; José Mauro Garza Marin, Coordinador 
del Gabinete Económico de Jalisco período 2024 2030; Roberto Arechederra, Secretario de 
Desarrollo Económico; Cindy Blanco Ochoa, Secretaria de Desarrollo Económico período 2024 
2030; Alfonso Pompa Padilla, Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología así como Juan 
Carlos Flores Miramontes, Secretario de Educación. También formaron parte Roger Eleutheri, 
presidente de Canieti; Guillermo del Río y Jacobo González de Index; Antonio Lancaster, 
coordinador de Industriales Jalisco, Ramón Romero de CADELEC; Raúl Flores, presidente de 
COPARMEX; Javier Arroyo, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara; Juan Manuel 
Chávez, Presidente de la CMIC; Marco Antonio Pérez Cisneros del Centro Universitario de 
Ciencias Exactas e Ingenierías de la UdeG y Néstor García Romero, Secretario Técnico del 
Consejo de Jalisco Tech Hub. 
Global Media SLP (sitio),  
 
 
Contemplan 1800 mdp en obras en Escobedo NL 
(2024-11-05, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  
Las autoridades de Escobedo, Nuevo León, dieron a conocer que en los próximos tres años se 
tendrá una inversión superior a los 1800 millones de pesos para realizar obras de relevancia para 
la comunidad. Durante una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), el alcalde de Escobedo, Andrés Mijes, explicó que en este paquete de 
obras se contemplan proyectos pluviales, de movilidad, de regeneración de espacios públicos y 
fortalecimiento de políticas públicas. 
Punto Noticias NL (sitio),  
 
 
Firma Juárez convenios de apoyo social con la industria de la construcción 
(2024-11-05, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )  
El Municipio de Juárez y la delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) firmaron tres convenios con la finalidad de fortalecer programas sociales 
y de capacitación en favor de los juarenses, además de mantener una relación de integridad y 
ética entre ambas instituciones. Durante el evento, encabezado por el Alcalde Félix Arratia en la 
Sala de Cabildo municipal, la CMIC también hizo entrega al DIF municipal, representado por su 
Presidenta Mónica Oyervides, de un donativo en especie para ser aplicado en alguno de sus 
programas de apoyo social. 
Grupo Metrópoli (Sitio), Empresas Monterrey NL (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Consenso Noticias NL (sitio), Punto Noticias 
NL (sitio), El Porvenir NL (sitio), Conexión NL (sitio), Posta CDMX (Sitio), Noticias Nuevo León NL (sitio),  
 
 
Esteban Villegas y Toño Ochoa trabajan en equipo por las vialidades de Durango 
(2024-11-05, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  
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Esteban Villegas, gobernador, y Toño Ochoa, presidente municipal de Durango, entregaron obras 
de pavimentación en cuatro calles del estado, colonias Morga, Héctor Mayagoitia, La Virgen y 12 
de Diciembre. En su discurso, el mandatario resaltó que estas mejoras beneficiarán la movilidad, 
la seguridad y la plusvalía de las viviendas, además de facilitar el acceso a servicios de 
emergencia. La entrega de las obras contó con la participación de diversos funcionarios, como 
Francisco Salazar de CMIC, Ana Rosa Hernández de Obras Públicas, y otros líderes municipales. 
La Voz de Durango DGO (sitio), Yancuic DGO (sitio), Noticias GGL DGO (sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio),  
 
 
Autoridades y Empresarios Refuerzan Estrategia de Seguridad en Querétaro junto a 
Ejército y Guardia Nacional 
(2024-11-05, Manuel Chávez, Publimetro (sitio), )  
Autoridades estatales, federales y líderes empresariales se reunieron en el Club de Industriales 
de Querétaro para fortalecer la colaboración en temas de seguridad, en coordinación con el 
Ejército y la Guardia Nacional. El objetivo fue establecer un canal de diálogo directo que permita 
mejorar la seguridad en el estado. El encuentro contó con la participación de líderes 
empresariales, como Verónica Valverde Montero, presidenta del Club de Industriales de 
Querétaro; Beatriz Hernández Rojas, presidenta de COPARMEX Querétaro; Lorena Muñoz 
Altamira, presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro; y Óscar Hale Palacios, Presidente 
de la CMIC Querétaro, entre otros. 
 
 
Mi Matamoros Querido... espacial... 
(2024-11-06, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  
Antes de entrarle con ganas a los temas, por supuesto que predicando con el ejemplo, el 
gobernador Américo Villarreal se vacunó, para dar inicio a la campaña contra el neumococo, 
COVID, influenza y tétanos. Del período de enero a julio de 2024 se han adjudicado 31 obras 
municipales a empresas afiliadas a la CMIC, con una inversión superior a los 43 millones 700 mil 
pesos. Y así impulsar el desarrollo económico y mejorar la infraestructura del municipio. 
 
 
Se conforma el Consejo Municipal de mejora regulatoria; lo preside el alcalde Alberto 
Granados 
(2024-11-05, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  
La tarde de este lunes se llevó a efecto la primera sesión del Consejo Municipal de mejora 
regulatoria que presidirá el alcalde, Alberto Granados Fávila y la cual estará integrada por entes 
municipales y organismos empresariales. El presidente municipal agradeció la presencia de 
síndicos y regidores que formarán parte de consejo, así como funcionarios del municipio y 
principalmente a los organismos empresariales como Canacintra quien tiene como presidente a 
Oscar Macario Farías, la presidenta de Coparmex, María Dolores Ramírez Andrade, el presidente 
de CMIC, Raúl González Arias y el presidente de Codem, David García Argüelles. 
Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
 
Cruz Antonio Peñuelas es el nuevo director del DURS en Guasave 
(2024-11-05, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  
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El Consejo Directivo del Desarrollo Urbano Río Sinaloa (DURS) aprobó por unanimidad la 
designación de Cruz Antonio Peñuelas Montoya como Director General de la Paramunicipal. En 
la sesión, le tomó la protesta de ley la alcaldesa, Cecilia Ramírez Montoya, como presidenta del 
consejo. Asistieron los vocales ciudadanos Luis Ariel Lugo, presidente de Canaco; Abraham 
Cervantes, presidente de Canacintra; Efrén Leyva Audeves, presidente de CMIC Guasave; 
además del síndico procurador Fred Flores Rubio; el tesorero municipal, Édgar Adair Espinoza 
Robles y David Rojas Escárrega, director del IMPLAN. 
 
 
La Arquitectura Sustentable más que una Opción, es una Necesidad 
(2024-11-05, Redacción, Alternativa TLX TLAX (sitio), )  
En el marco de la celebración del 70 aniversario de la fundación de la carrera de Arquitectura en 
la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG), la Asociación de Egresados realizó el panel 
"Flying High, Tecolotes por el Mundo", con el tema: Arquitectura Sustentable. Este evento reunió 
a egresados y arquitectos de éxito de la UAG en el Auditorio "Dr. Luis Garibay Gutiérrez", para 
hablar de sus experiencias en la tecnología, consejos para la profesión y construcción sustentable 
a invitados especiales, autoridades y alumnos de la institución. Los egresados de esta ocasión 
fueron: La Arq. María Elena Aguilar Barraza: Directora General de Atmosfera Corporativa, S.A. 
de C.V El Arq. Claudio Antonio Sáinz David: Director de Planen, Arquitectos y Urbanistas. El Mtro. 
Carlos Romero Sánchez: Catedrático, Consultor Técnico Legal, Urbano y Ambiental Coordinador 
del grupo de trabajo de Gestión Urbana Ambiental de la CMIC Jalisco y Presidente del Consejo 
Consultivo de la CNEC Jalisco. La Mtra. Diana Valeria Araiza Soto, Profesora Base e 
Investigadora del Departamento de Diseño y Construcción de la UAG. 
Sureste Informa YUC (Sitio),  
 
 
Empresarios, a la expectativa de elecciones en EU 
(2024-11-05, Redacción, Contacto Hoy DGO (sitio), )  
Joana Soto Quintero, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), señaló que el resultado de las elecciones de Estados Unidos impactará en México 
y a Durango. Con Trump se observa una carga grave en materia de aranceles, advirtió. Al 
respecto el Presidente de la CMIC, Francisco Salazar Mendía, indicó que se espera que haya 
perfiles que tengan la convicción de servir a la sociedad y no de atender intereses personales, y 
se tendrá que vencer la nula credibilidad en los partidos, apostando por perfiles adecuados. 
 
 
Cruz Antonio Peñuelas es director de DURS en gobierno de Cecilia Ramírez 
(2024-11-05, Redacción, El Tiempo de Sinaloa SIN (sitio), )  
El Consejo directivo del Desarrollo Urbano Río Sinaloa (DURS) aprobó la designación de Cruz 
Antonio Peñuelas Montoya, como director general de la paramunicipal. En la sesión le tomó la 
protesta de ley, la alcaldesa, la Dra. Cecilia Ramírez Montoya, como presidenta del 
Consejo.Asistieron los vocales ciudadanos Luis Ariel Lugo, presidente de Canaco; Abraham 
Cervantes, presidente de Canacintra; Efrén Leyva Audeves, presidente de CMIC Guasave; 
además del síndico procurador Fred Flores Rubio; el tesorero municipal, Édgar Adair Espinoza 
Robles y David Rojas Escárrega, director del IMPLAN. 
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Retraso en Reparación de Carreteras de Quintana Roo Agrava Situación para el Sur del 
Estado 
(2024-11-05, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  
Los trabajos reparación y conservación de las carreteras en Quintana Roo, los cuales estaban 
programados para comenzar en febrero del presente año, antes de la temporada de lluvias, aún 
no comienzan en el sur del estado a menos de 60 días para terminar el año. En su momento, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), denunció que cancelar las 
licitaciones de mantenimiento representaba una "muy mala decisión" que traerá "altos costos" 
para el país. 
 
 
Dona CMIC equipo médico a DIF regio 
(2024-11-05, Claudio Magallanes, El Norte NL (sitio), )  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) entregó un donativo de un 
millón 700 mil pesos al DIF de Monterrey en equipo médico, y firmó un convenio para aportar 
recursos a un fondo de capacitación. El donativo consiste en 210 aparatos médicos con los que 
el DIF atenderá a población vulnerable. Roberto Macías, Presidente de la CMIC Nuevo León, 
explicó que mediante el convenio, los empresarios de la construcción aportarán 2 pesos por cada 
mil facturados en las obras públicas que hagan con el Municipio de Monterrey. 
 
 
Esperan se detone empleo en el 2025 
(2024-11-05, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
Se prevé que para el 2025 detone la llegada de empresas a la región Centro, con la creación de 
parques industriales como el que se anunció el pasado lunes por el Grupo Amistad, que dotarán 
de espacios para la instalación de nuevas industrias. El Presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción Monclova calificó como buena noticia el anuncio de la 
construcción del nuevo parque industrial, que tendrá la capacidad de albergar hasta 75 empresas. 
 
 
Empresarios de Yucatán, con incertidumbre por reformas constitucionales 
(2024-11-05, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  
Líderes empresariales de la Coparmex Mérida y de la delegación local de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) coincidieron ayer en advertir que las recientes 
reformas constitucionales generan un entorno incierto cuando es necesaria la certeza jurídica, 
con instituciones sólidas y estabilidad democrática, para traer inversiones. Además, afirmaron 
que esa incertidumbre afectaría el desarrollo de la entidad y parece inaceptable, por decir lo 
menos, que una reforma de tal magnitud, que impacta en el marco institucional que sostiene la 
estabilidad democrática del país, se aprobara con celeridad en el Congreso del Estado. 
 
 
CMIC y el sector de la construcción hoy 
(2024-11-06, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  
Saludar a la gran familia de lectores de El Sol de Puebla es un gran gusto, por ello, aprovecho 
esta oportunidad para externar mi más sincero agradecimiento por la invitación que me permite 
participar en esta sección de opinión. Este es un espacio fundamental donde se pueden compartir 
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ideas, reflexiones y propuestas que impacten positivamente en nuestra comunidad y en el 
desarrollo de nuestro estado. Como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Puebla, primero presento a la cámara, que es una órgano de consulta 
oficial que agrupa y representa a las empresas dedicadas a la construcción en nuestra entidad. 
 
 
¿Por qué el sector construcción teme por la Reforma al Infonavit? 
(2024-11-06, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Arentsen Dávila, dijo 
que el sector se mantiene en incertidumbre ante la Reforma al Infonavit, debido a que aún no 
conocen las reglas de operación y temen porque haya opacidad en las licitaciones. Dijo que será 
a través de un subsidio y si bien es lo correcto, es necesario que lo ejerzan quienes se 
desenvuelven en el sector de la construcción, "las empresas dedicadas a la construcción de 
viviendas necesitan es apoyo como tal, realmente queremos que revisar ese tema con el Infonavit 
para ver de que manera le van a hacer porque si se hará por licitación tenemos que ver las reglas 
de operación". 
 
 
Traerán a 3 conferencistas especializados: Abordarán tema del agua en la Expo 
Construcción 
(2024-11-06, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  
Reynosa se prepara para recibir nuevamente la Expo Construcción CMIC 2024, organizada por 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, evento gratuito que no se realizaba 
desde hace varios años y que reunirá a proveedores y expertos de la industria de la construcción. 
El evento se efectuará el próximo miércoles 13 de noviembre en el Centro de Convenciones del 
Parque Cultural. Guillermo Acebo Salman, presidente de la Cámara empresarial, expresó su 
entusiasmo por el regreso de este evento, que marca el cierre de actividades del año. 
 
 
Cierre de 2024 no es como se quisiera: CMIC Colima 
(2024-11-05, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), )  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, 
Julio Lugo Barriga, mencionó que, a casi dos meses del cierre de 2024, la expectativa no es la 
que se quisiera. "Quisiéramos que hubiera más trabajo y oportunidades, pero hay que recordar 
que el recurso público es siempre limitado. Sin embargo, la obra privada que llega al estado es 
muy buena", detalló el dirigente empresarial. 
 
 
Autoridades y sector empresarial establecen diálogo con Ejército y Guardia Nacional 
Autoridades y sector empresarial establecen diálogo con Ejército y Guardia Nacional  
(2024-11-05, Redacción, Noventa Grados MICH (Sitio), )  
Autoridades estatales, federales e integrantes del sector empresarial, sostuvieron reunión de 
trabajo en el Club de Industriales con la finalidad de mantener un canal directo de diálogo para 
continuar fortaleciendo la estrategia en materia de seguridad en Querétaro. Asistieron a este 
encuentro la presidenta del Club de Industriales de Querétaro, Verónica Valverde Montero; la 
presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en Querétaro, 
Beatriz Hernández Rojas; la presidenta de la Cámara de Comercio Querétaro, Lorena Muñoz 
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Altamira; la presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (AMEXME), Isabel 
Olvera; el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Querétaro 
(CMIC), Óscar Hale Palacios; el presidente de Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CANACINTRA) en Querétaro, Esaú Magallanes Alonso; entre otros. 
Vota Querétaro QRO (sitio), Informativo de Querétaro QRO (sitio), Zona Radio QRO (Sitio), Emisor Querétaro QRO (sitio),  
 
 
Confía CMIC Tijuana en que programa de vivienda federal beneficie a empresas locales 
(2024-11-05, Redacción, Tijuana Informativo BC (sitio), )  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Tijuana confía en que el 
programa de vivienda federal que anunció la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, 
incluya a las empresas constructoras locales, a fin de generar economía y empleos. El Ing. 
Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, dijo ver con buenos 
ojos el que la presidenta Sheinbaum diera a conocer que, como parte del programa vivienda que 
se implementará a nivel nacional, 30 mil casas se destinarán a Tijuana. 
 
 
LA FALSA SILLA DE RUEDAS DE «EL MOYO» 
(2024-11-05, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
Una de las tareas más complejas y esenciales es transformar la infraestructura de una ciudad. 
No solo se trata de ejecutar proyectos, sino de gestionar los recursos de manera estratégica, 
priorizando a quienes realmente impulsan la economía local. Este ha sido uno de los pilares del 
gobierno de Carmen Lilia Canturosas, alcaldesa de Nuevo Laredo, quien ha logrado posicionar 
a su municipio como un verdadero ejemplo a nivel estatal en la inversión en obra pública, y más 
aún, en la priorización de los constructores locales para llevar a cabo esos proyectos. 
Recientemente, durante la inauguración de las nuevas oficinas de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en la ciudad, diversos líderes de la Cámara de diferentes 
municipios de Tamaulipas no solo aplaudieron el trabajo de la alcaldesa, sino que reconocieron 
el importante presupuesto de obra pública que se ha destinado para la transformación de Nuevo 
Laredo. 
 
 
Entre chismes y campanas 5 de noviembre 
(2024-11-05, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  
Que autoridades estatales y federales sostuvieron un encuentro con integrantes del sector 
empresarial en el Club de Industriales, con el fin de mantener un canal directo de diálogo en 
materia de seguridad en Querétaro, informó la administración estatal en un comunicado. 
Participaron los secretarios de Gobierno, Carlos Alcaraz, y de Seguridad Ciudadana, Iovan Elías 
Pérez Hernández; así como el comandante de la 17a. Zona Militar, Vinicio Perea Alcaraz, y el 
coordinador estatal de la Guardia Nacional, Héctor Jiménez Báez. De la iniciativa privada, 
asistieron la presidenta de la Cámara de Comercio Querétaro, Lorena Muñoz Altamira; el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Querétaro (CMIC), 
Óscar Hale Palacios, y el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) en Querétaro, Esaú Magallanes Alonso; entre otros. 
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Confía CMIC Tijuana en que programa de vivienda federal beneficie a empresas locales 
(2024-11-05, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Tijuana confía en que el 
programa de vivienda federal que anunció la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, 
incluya a las empresas constructoras locales, a fin de generar economía y empleos. El Ing. 
Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, dijo ver con buenos 
ojos el que la presidenta Sheinbaum diera a conocer que, como parte del programa vivienda que 
se implementará a nivel nacional, 30 mil casas se destinarán a Tijuana. 
 
 
Constructores no quieren ser la mano de obra del Infonavit 
(2024-11-05, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), )  
Luego de que se avaló que el Infonavit entra a la construcción de casas, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes rechaza que ahora los 
empresarios del ramo vayan a ser la mano de obra de la dependencia. Arentsen Dávila Ramírez, 
Presidente de la CMIC en Aguascalientes advirtió que el hecho de que el Infonavit haga la 
vivienda no significa que su construcción sea más barata, luego de que los precios de los 
materiales cambian constantemente. 
 
 
Empresarios aprueban el plan de seguridad CONFIA  
(2024-11-05, Redacción, El Pipila GTO (Sitio), )  
Dirigentes empresariales de Guanajuato consideraron positivo el nuevo plan de seguridad 
anunciado por la gobernadora Libia Dennise García llamado CONFIA y esperan resultados 
pronto. Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Guanajuato, indicó que el plan era esperado por los diversos sectores. Destacó la 
importancia de abordar temas sensibles como la extorsión y la violencia de género mediante un 
enfoque de inteligencia y coordinación intergubernamental. No obstante, también mostró 
"sentimientos encontrados" por la falta de mención de los recientes incidentes de violencia en el 
sureste del estado, los cuales generaron atención nacional e internacional, consignó Televisa 
Bajío. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
 
El impacto del crecimiento urbano en el mercado inmobiliario de México 
(2024-11-05, Redacción, The Markethink (Sitio), )  
El vertiginoso crecimiento de las ciudades mexicanas está transformando radicalmente el 
panorama inmobiliario. La demanda de vivienda, oficinas y espacios comerciales se ha 
disparado, impulsada por el aumento de la población, la urbanización y el desarrollo económico. 
Esta dinámica está generando un sinfín de oportunidades, pero también plantea importantes 
desafíos en términos de planeación urbana y sostenibilidad. 
 
 
Cemex y la Sociedad Americana de Ingenieros Civiles invitan a participar en el concurso 
Constructores del Futuro. 
(2024-11-05, Carlos Zúñiga, Canal 6 Multimedios, )  
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Cemex y la Sociedad Americana de Ingenieros Civiles han lanzado el concurso Constructores 
del Futuro, con el objetivo de fomentar proyectos innovadores que aborden el desarrollo 
sostenible y los desafíos de las Ciudades del Futuro. La convocatoria, abierta hasta finales de 
noviembre, busca dar voz a los jóvenes y sus ideas. Los cinco mejores proyectos seleccionados 
recibirán apoyo de Cemex y la oportunidad de visitar sus centros de innovación en Suiza. El 
concurso está dirigido a estudiantes de diversas carreras, promoviendo la participación en temas 
de construcción y sostenibilidad. Cemex destaca su compromiso con la reducción de emisiones 
de carbono y la innovación en productos, como el concreto fotoluminiscente y soluciones para la 
gestión del agua. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
 
¡Todo Trump! 
(2024-11-06, José Díaz Briseño, Reforma, . 1, 11)  
Por segunda vez, Donald Trump será Presidente de Estados Unidos tras doblegar ayer de 
manera arrolladora a la demócrata Kamala Harris La ola roja llevó los republicanos a ganar 
también el Senado y la Cámara de Representantes. De manera contundente, Trump ganó 
estados norteños clave como Pensilvania, Michigan y Wisconsin, además de Georgia y Carolina 
del Norte que le dieron la ventaja fundamental de más de 270 votos electorales. Además de que 
como se preveía, triunfó en Florida, que da 30 votos electorales, y Texas con 40. 
 
 
 
Reforma judicial va; fracasa intento de frenarla en la Corte 
(2024-11-06, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6)  
La reforma judicial quedó firme, luego de que en el pleno de la Corte no se alcanzaron los ocho 
votos requeridos para invalidarla parcialmente e impedir la elección de jueces y magistrados, 
como propuso el ministro Juan González Alcántara Carrancá. 
 
 
Trump, carro completo 
(2024-11-06, AFP, Reuters, Excélsior, . 1, 20)  
Con una clara ventaja para la presidencia número 47 de su país, el candidato republicano Donald 
Trump prometió salvar a "Lucharé por ustedes cada día, lograremos un país próspero. Ésta será 
la era dorada de Estados Unidos, es una victoria magnífica para el pueblo, que nos permitirá 
hacer a Estados Unidos grande otra vez". declaró en un discurso ante sus simpatizantes, en Palm 
Beach, Florida Con su victoria, se convertiría en el primer mandatario en ser un delincuente 
convicto Tras una intensa campaña en la que sobrevivió a un intento de asesinato en julio, el 
expresidente logró 267 votos del Colegio Electoral. 
 
 
 
Todo el poder 
(2024-11-06, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1,4,5)  
El candidato republicano Donald Trump se proclamó anoche como el presidente número 47 de 
Estados Unidos, se ofreció a "salvar" a su país y auguró una "era dorada" con él en la Casa 
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Blanca. En su discurso desde el Palm Beach Convention Center, en Florida, el republicano confió 
en alcanzar 315 votos electorales, superando los 270 necesarios para garantizar su victoria. 
 
 
La reforma al Poder Judicial ¡Va! 
(2024-11-06, Gustavo Castillo, La Jornada, . 1 3)  
La reforma al Poder Judicial se mantiene vigente y se considera legal. El voto del ministro Alberto 
Pérez Dayán fue definitivo para que el grupo que encabeza la ministra Norma Lucía Piña 
Hernández perdiera la mayoría necesaria para echar abajo la modificación legislativa y con ello 
se rechazó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrançá, que pretendía que 
se invalidaran preceptos de la enmienda constitucional como la elección por voto popular de 
jueces y magistrados. 
 
 
Se perfila triunfo de Donald Trump 
(2024-11-06, José López Zamorano, El Financiero, . 1, 4 5)  
El republicano Donald Trump se perfilaba para convertirse en el nuevo presidente de Estados 
Unidos con 246 de los 270 votos electorales, contra 210 de su contrincante, la demócrata Kamala 
Harris. Carolina del Norte y Georgia, dos de los siete estados definitorios, serían ya republicanos, 
mientras que Pensilvania estaría en el rango de muy probable para ser de Trump. 
 
 
Moneda En El Aire // El regreso triunfante de las APPs 
(2024-11-06, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 10)  
Manzanillo busca socios. Han estado trabajando arduamente para que el puerto de Manzanillo 
pueda competir con otros puertos a nivel internacional. De hecho, ya están en planes importantes 
para fortalecer el traslado vía ferroviaria. Ahora, Indira Vizcaíno asistirá al Primer Encuentro 
Empresarial ASTOM, organizado por la Asociación de Terminales y Operadores de Manzanillo, 
presidida por José Antonio Contreras, que reunirá a varias de las principales empresas en México 
que son usuarias del puerto y que realizan actividades de importación y exportación, junto con 
autoridades de Marina y Aduanas. 
 
 
20.73 pesos por dólar Trump, a las puertas de la Casa Blanca; el peso se deprecia 
(2024-11-06, Redacción, El Economista, . 1, 22)  
El peso mexicano se depreció un 3.2% frente al dólar, alcanzando un nivel no visto desde julio 
de 2022, ante el posible triunfo de Donald Trump en las elecciones de EE.UU. El tipo de cambio 
oficial de Banxico cerró en 20.0788 unidades por dólar y se vendía en 20.6460 unidades por 
billete verde. Alejo Czewonk, analista para Mercados Emergentes del banco UBS, destacó que 
el peso es el activo mexicano más expuesto al resultado de las elecciones de Estados Unidos, 
dada su elevada liquidez. 
 
 
Semar avanza en consolidación de su grupo aeroportuario 
(2024-11-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 31)  
Avanza la integración del grupo aeroportuario de la Secretaría de Marina (Semar). Este martes 
se publicaron en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los avisos de fusión del Grupo 
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Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México 
(SACM) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) como entidad fusionante. 
 
 
SCJN permite la reforma judicial  
(2024-11-06, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)  
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desestimó el proyecto que 
pretendía declarar inconstitucionales algunos puntos de la Reforma Judicial, entre ellos, la 
elección de jueces y magistrados por voto popular. La Corte no llegó siquiera al estudio de fondo 
del proyecto que generó expectativa entre los trabajadores del Poder Judicial federal que ayer se 
manifestaron desde las 8:00 horas afuera de la SCJN. La reforma queda firme tal cual se aprobó 
y publicó en el Diario Oficial de la Federación. 
 
 
A la Sombra 
(2024-11-06, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  
En el marco del 96 aniversario de operaciones del Aeropuerto Internacional Benito Juárez Ciudad 
de México (AICM), la presencia de altos funcionarios como el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, y el secretario de Marina, 
Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, refuerza el compromiso del gobierno actual con el 
aeropuerto capitalino, a diferencia de la pasada administración que lo dejó caer. Durante un 
recorrido exhaustivo por las instalaciones, que incluyó tanto la Terminal 1 como la Terminal 2, se 
supervisaron áreas clave de seguridad, aduanas y migración, así como el Centro de Monitoreo y 
el Laboratorio de Rayos X, reafirmando que este gobierno está comprometido con la operatividad, 
seguridad y funcionalidad del AICM. 
 
 
Firme, la reforma judicial 
(2024-11-06, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se ha desistido de pronunciarse sobre la 
Reforma Judicial, ya que no logró los ocho votos necesarios para invalidarla. Con el voto del 
ministro Alberto Pérez Dayán, quien se alejó del bloque mayoritario y se unió a las ministras 
afines a la 4T argumentó que las acciones de inconstitucionalidad son improcedentes contra 
reformas a la Carta Magna. 
 
 
Semar asegura 3.6 toneladas de presunta cocaína 
(2024-11-06, Jorge Butrón, La Razón de México, . 16)  
LA SECRETARÍA DE MARINA (Semar) informó que personal naval logró el aseguramiento de 
aproximadamente tres mil 600 kilogramos de polvo con características de cocaína, así como la 
detención de nueve presuntos transgresores de la ley. Lo anterior ocurrió aproximadamente a 
214 kilómetros al sureste de Acapulco, Guerrero. 
 
 
Corte deja intacta la reforma judicial 
(2024-11-06, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)  

https://www.efinf.com/clipviewer/5c686498cf6f94804f6418e1e7cf9aa3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ee7a73300d900c47ac7c19a80f804ab0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bd42f34e8e4f264494ea71cfb04c4698?file
https://www.efinf.com/clipviewer/97f4d9cb055e922d7a9ecd7dcb27b4b6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/df446c2cd08f6f24c78608782df7bda4?file


 

 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha desestimado el proyecto del ministro Juan 
Luis González Alcántara Carrancá, permitiendo que la reforma judicial, que incluye la elección de 
jueces, ministros y magistrados por voto popular, siga adelante. El bloque de ministros que se 
oponía a la reforma se rompió, y la votación fue de siete a cuatro. Los trabajadores del Poder 
Judicial advirtieron sobre las afectaciones que tendrán por este fallo. 
 
 
He's back 
(2024-11-06, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  
Donald Trump ha ganado las elecciones presidenciales de Estados Unidos, logrando al menos 
dos de los estados "bisagra" necesarios para alcanzar los 270 votos electorales requeridos para 
la victoria. Con esta victoria, se pone fin a cuatro años de gobierno demócrata. La vicepresidenta 
Kamala Harris ha competido en una cerrada contienda, pero Trump ha logrado asegurar la 
victoria con estados clave como Carolina del Norte. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
 
Revira a la Coparmex; 'Pregúntenle a la Corte' 
(2024-11-06, Natalia Vitela, Reforma, . 5)  
La presidenta Claudia Sheinbaum demandó a la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) cuestionar a la Suprema Corte y no a ella sobre los riesgos que puede 
generar la incertidumbre provocada por la reforma judicial. En su "mañanera", se le preguntó a la 
mandataria sobre las declaraciones del presidente de la Coparmex, José Medina Mora, quien 
consideró que el país vive una crisis de constitucionalidad, lo que podría agudizarse si el gobierno 
decide no acatar las decisiones que tomen los juzgadores. 
 
 
Seguridad privada, área de oportunidad nacional 
(2024-11-06, Redacción, Excélsior, . 15)  
Armando Zuniga Salinas, Legislativo Consejero de Coparmex Nacional, Presidente de ASUME 
Grupo IPS, Consejero del CCE y Concamin-refle sobre los desafíos que tiene este sector en 
términos operativos, económicos laborales. La supervisión de las autoridades laborales es 
insuficiente para garantizar que las empresas, informales y sin registro, en la mayoría de los 
casos, respeten los horarios establecidos en la ley. 
 
 
En riesgo, nuevas inversiones: CCE 
(2024-11-06, Ivonne Melgar, Excélsior, . 9)  
Al solicitar a la Cámara de Diputados entender el momento que su sector afronta ahora, el 
dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, advirtió que "si le 
cargamos más iniciativas lo vamos a estresar y vamos a poner en riesgo la llegada de nuevas 
inversiones, pero también de reinversiones' El llamado del representante de la iniciativa privada 
ocurrió durante la instalación de la Comisión de Trabajo y Previsión Social en la que legisladores 
se pronunciaron por continuar con reformas a favor de los trabajadores como la reducción de la 
jornada semanal de 48 a 40 horas. Estaban ahí el secretario federal del Trabajo, Marath Baruch 
Bolaños López, así como representantes gremiales, de Coparmex y Concamin-Servytur. 
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Sheinbaum: vamos contra el nepotismo y los privilegios 
(2024-11-06, Alonso Urrutia, La Jornada, . 3)  
Sobre las interrogantes en torno a una presunta inestabilidad en la economía y preocupación 
entre inversionistas por esta reforma y la "confrontación" entre poderes, la Presidenta remarcó 
que eso hay que preguntárselo a los ministros, pues son ellos los que pretenden legislar, cuando 
es una facultad que no les corresponde de acuerdo con la Constitución. "{Por qué le preguntan a 
la Presidenta? ¿Por qué no le pregunta el presidente de Coparmex (José Medina Mora) a la Corte 
sobre esa decisión? Porque quienes están violando la Constitución son (los ministros) de la Corte, 
quien está sobrepasándose en sus funciones es la Corte. ¿Por qué no pregunta a los ocho 
ministros de la Corte (que estaba por discutir la validez no de la reforma) si ya sopesaron bien su 
decisión? ¿Si ocho ministros pueden in contra un pueblo de millones y millones de votos, por ahí 
de 36 millones? ¿Si ya preguntaron a la Corte si puede ir contra el Constituyente?" 
 
 
Confidencial 
(2024-11-06, Confidencial, El Financiero, . 37)  
Un día especial vivieron ayer los diputados de Morena. En inéditas ceremonias, a la instalación 
de diversas comisiones ordinarias de trabajo llegaron los secretarios de Estado como invitados 
‘de lujo’. En la Comisión del Trabajo, además del secretario del ramo, Marath Bolaños, acudió 
hasta el presidente del CCE, Francisco Cervantes, y de la Concanaco, Octavio de la Torre. En la 
Comisión de Educación, llegó el secretario y exdirigente nacional de Morena Mario Delgado. 
Hasta a la de la Comisión del Deporte acudió el titular de la Conade, el exclavadista olímpico 
Rommel Pacheco. 
 
 
Sheinbaum increpa a críticos de la reforma judicial: "Es una lucha contra los privilegios" 
(2024-11-06, Eduardo Ortega, El Financiero, . 39)  
Previo a que la Suprema Corte desechara el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara, 
que buscaba frenar la elección en el Poder Judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró 
que una eventual crisis constitucional que derivara en incertidumbre en las inversiones es 
responsabilidad de los ministros de la Corte. La mandataria fue cuestionada en torno de las 
declaraciones del presidente de la Coparmex, José Medina Mora, quien advirtió que la crisis 
constitucional podría agudizarse si no se acatara la decisión de la Corte, lo cual representaría un 
riesgo para la inversión y el empleo. 
 
 
Regulación para empleo en apps sería de forma paulatina 
(2024-11-06, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 30)  
La Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) concluyó las mesas de trabajo con las tres 
principales empresas de plataformas de México (Uber, Didi y Rappi) así como con el Consejo 
Coordinador Empresarial y con diferentes colectivos de trabajadores, para, en los próximos días, 
enviar la propuesta de reforma para regular este tipo de trabajo. 
 
 
Destacan el impulso del comercio 
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(2024-11-06, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 23)  
Al celebrar su 107 Aniversario, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco Servytur) afirmó que el sector terciario se consolida como factor clave 
para el crecimiento de México, al ser quienes más recursos generan a través de los impuestos. 
Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, destacó que es el sector comercio, 
servicios y turismo, el que contribuye con más recursos al gobierno al recaudar 63.7 por ciento 
del total del Impuesto Sobre la Renta (ISR). De igual manera, dijo que es el sector terciario el que 
recauda 77.8 por ciento del total de Impuesto al Valor Agregado (IVA). 
 
 
El CCE acusa "estrés" por reformas laborales 
(2024-11-06, Jorge X. López, 24 Horas, . 2)  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseveró que en 
el sector empresarial se ha generado estrés por la agenda de reformas en materia laboral que ha 
aprobado recientemente la Cámara de Diputados. Durante su participación en la instalación de 
la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara baja, Cervantes advirtió que la 
aprobación de más iniciativas en la materia podría poner en riesgo tanto las reinversiones, como 
la llegada de nuevos recursos de la iniciativa privada. 
 
 
Pide Sheinbaum a Coparmex redirigir sus cuestionamientos a la Suprema Corte 
(2024-11-06, Redacción, ContraRéplica, . 5)  
LA MANDATARIA federal Claudia Sheinbaum Pardo cuestionó por qué el tema de la llamada 
crisis constitucional" es de la Presidenta de la República cuando es la Corte la que quiere legislar 
sin que tenga esas funciones, así que pidió a la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) que redirija sus dudas a la Corte. Hizo un llamado para dirigir a las y los ministros 
los cuestionamientos respecto a la "crisis constitucional" que podría generarse y sus afectaciones 
a la inversión privada en México en caso de que aprobaran el proyecto que inválida fragmentos 
de la enmienda al Poder Judicial. 
 
 
IP ya conoce a Trump, pero pide no confiarse 
(2024-11-06, Aida Ramírez, Ovaciones, . 18)  
No les extraña que amague con subir aranceles si no se detiene la migración, ni exigir la revisión 
del T-MEC. "Ya conocemos a (Donald) Trump, quien fue presidente, y él ataçó lo que era el 
Tratado de Libre Comercio, el NAFTA; en su presidencia se negoció el tratado que tenemos 
ahora, el T-MEC, que él ha descrito como el mejor tratado que se haya podido negociar. Sin 
embargo, hemos escuchado en la campaña muchos ataques a México, amenazas de aranceles. 
Entonces, tendremos que hacer valer lo que dice el Tratado, porque unilateralmente ninguno de 
los tres (países) podría poner sanciones si no se cumple lo firmado en el Tratado. Aunque la 
revisión del Tratado es en el 2026, empezará en el 2025", destacó a Ovaciones el presidente de 
la Coparmex, José Medina Mora. 
 
 
Sheinbaum: ministros defienden sus intereses, no la constitución 
(2024-11-06, Redacción, El Independiente, . 1, 12)  
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Hoy le toca a la Corte, no le toca a la presidenta de la República: ¿Ya sopesaron la decisión que 
van a tomar?", cuestionó la presidenta Claudia Sheinbaum, previo a que la SCJN iniciara la 
discusión sobre la inconstitucionalidad parcial de la "reforma judicial", y que la invalidaría de 
manera parcial. "¿Por qué no le preguntan a la Corte? Por qué le preguntan a la presidenta? Por 
qué no pregunta a la Corte el presidente de Coparmex? Porque quien está violando la 
Constitución y sobrepasándose en sus funciones es la Corte", afirmó. 
 
 
Repartidores exigen preservar carga fiscal y esquema flexible 
(2024-11-06, Karla Linares, Publimetro, . 3)  
Alianza In México, asociación que representa a plataformas digitales como DiDi, Rappi y Uber, 
consideró que en la propuesta para regular a trabajadores de aplicaciones (apps) es necesario 
contemplar un modelo de coexistencia entre trabajadores independientes y subordinados 
flexibles, el compromiso del gobierno por preservar la carga fiscal actual para los prestadores de 
servicios y la deducción de costos operativos para el cálculo del salario base de cotización a la 
seguridad social. El organismo reconoció este martes la voluntad y apertura de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS) que promovió el diálogo durante las últimas semanas frente a 
la propuesta de regulación del trabajo a través de plataformas digitales. Este lunes por la noche, 
la STPS difundió a través de su cuenta de redes sociales que habían concluido las mesas de 
trabajo con las tres principales empresas de plataformas en México, Uber, Didi y Rappi, así como 
con el Consejo Coordinador Empresarial, en las que coincidieron en que la iniciativa que mandará 
la presidenta Claudia Sheinbaum "conjuga flexibilidad y derechos laborales, dándole certidumbre 
y futuro al modelo de negocio en México". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
 
Jaque Mate // Fin de una era 
(2024-11-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  
La decisión de la Corte pone fin al breve periodo, desde 1995 hasta la fecha, en que hemos tenido 
una judicatura independiente. Cuando concluya la reforma, que no tiene ya ningún obstáculo 
enfrente, todos los jueces, magistrados y ministros tendrán que alinearse a las posiciones de la 
Presidencia. 
 
 
Historias De NegoCEOs // Más dientes a la SSPC Harfuch 
(2024-11-06, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  
Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, confía en su secretario de seguridad, Omar García 
Harfuch, y está dispuesta a otorgarle más "dientes" a la SSPC a través de reformas. Se busca 
darle a la SSPC capacidades de investigación y una mayor cooperación con las fiscalías 
estatales. También se planea crear una célula policial especializada en la investigación de delitos 
como lavado de dinero y operaciones de recursos de procedencia ilícita. 
 
 
Activo Empresarial // Fuerte volatilidad en el peso mexicano, aversión al riesgo por EU y 
reforma judicial 
(2024-11-06, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  
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La volatilidad se dejó sentir en el peso mexicano. El tipo de cambio tuvo una jornada fluctuante, 
donde, a pesar de haber terminado con una ligera ganancia de cinco centavos, llevándolo a 
cotizar en 20.06, en el intradía se vivieron momentos en que el tipo de cambio parecía haberse 
subido a la montaña rusa. 
 
 
Cuenta Corriente// CFE y la transición energética  
(2024-11-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
La presidenta Claudia Sheinbaum dará a conocer detalles del proceso de transición energética 
para esta administración, teniendo como punto de partida la política energética de México. La 
secretaria de Energía, Luz Elena González, así como los subsecretarios y el equipo que integra 
la Presidenta, incluyen la planeación y coordinación energética como elemento central de la 
transición. 
 
 
Bitácora del Director // El regreso de Trump 
(2024-11-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
Al cierre de esta edición, parecía que nada podía impedir que Donald Trump ganara la elección 
presidencial estadounidense, celebrada ayer, y regresara a la Casa Blanca a partir de enero 
entrante. Ya se habían definido 491 de los 528 votos electorales que se distribuyen entre los 
estados, y el republicano tenía una ventaja de 267 contra 224 sobre su rival, la vicepresidenta 
Kamala Harris. Trump sólo necesitaba tres votos electorales más para asegurar su triunfo. 
 
 
Regreso al origen 
(2024-11-06, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  
Los debates en el Congreso han subido de tono conforme avanzan los “planes reformadores” del 
nuevo régimen de Estado que busca plasmar su huella en todo aquello que rige la vida pública 
del país, incluyendo el modelo de gobernanza que hasta hace unos meses dejó de ser lo que 
muchos mexicanos conocieron tras la caída —a fines del siglo pasado— del viejo partido que 
todo lo controlaba. 
 
 
Veranda // La viejas-nuevas inversiones de Grupo Xcaret 
(2024-11-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  
Las nuevas inversiones turísticas en Quintana Roo no han sido suficientemente comunicadas, 
aunque el destino y esta actividad siguen atrayendo capitales, lo que fraguó un reciente anuncio 
de Grupo Xcaret. En la inauguración del Cancún Travel Mart (CTM), la gobernadora de Quintana 
Roo, Mara Lezama, y la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, atestiguaron el anuncio de 
una "nueva inversión" de Xcaret por 700 millones de dólares para ampliar de 900 a mil 800 el 
número de cuartos de su hotel México. 
 
 
Análisis Superior// Lo que controlamos 
(2024-11-06, David Páramo, Excélsior, . 3)  
Hay una suerte de obsesión por el resultado de la elección de Estados Unidos que, para el Padre 
del Análisis Superior, se bordea con la evasión o simplemente no tomar responsabilidad sobre lo 
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que SÍ está en control de los mexicanos. En este país no se puede controlar la decisión del pueblo 
de Estados Unidos y es un poco ocioso basar esperanzas en la victoria de quien, se supone, será 
más o menos conveniente a los intereses nacionales. Esta creencia, además de inútil, se 
fundamenta mucho más en la ilusión o el miedo que en hechos reales. 
 
 
Suma de Negocios // ¿Puede ser Estados Unidos aislacionista?  
(2024-11-06, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 7)  
El lunes, Donald Trump lanzó otra de sus amenazas de campaña sobre imponer aranceles a 
México, vinculándolas a la seguridad fronteriza. Sin embargo, a diferencia de ocasiones 
anteriores, el tipo de cambio permaneció estable. Esta reacción del mercado podría sugerir varios 
factores: desde un mejor entendimiento del discurso electoral de Trump en Carolina del Norte, 
hasta la comprensión de que desmantelar las cadenas de valor norteamericanas resultaría 
extremadamente costoso para Estados Unidos. 
 
 
Día con Día // Réquiem por la República 
(2024-11-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
La Suprema Corte ha cedido al gobierno el último espacio que había en el orden institucional 
para defender el equilibrio y la división de poderes del país. La Corte le ha puesto un broche de 
legitimidad al asalto del Ejecutivo y el Legislativo sobre el equilibrio de poderes y, con ello, ha 
dejado mutilada legalmente a la República que estableció la Constitución de 1917. Un mal día 
para México. 
 
 
En Privado // Nada, pero nada para nadie 
(2024-11-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
Anoche se decidía aquí en Estados Unidos el futuro de este país, del mundo y, por supuesto, de 
México, su mayor socio comercial, aliado y vecino, con una frontera de 3 mil kilómetros, que tiene 
el mayor tránsito de personas y mercancías del mundo, que, sumadas, representan el 44% del 
PIB de nuestro país. Le fue bien a Claudia Sheinbaum cuando le preguntaron sobre la amenaza 
de Trump de aplicar aranceles del 25 por ciento a las exportaciones mexicanas si no se controla 
la migración y las drogas. Dijo que cuando haya resultados lo hablará; 
 
 
Duda Razonable // Migración, eso que no cambiará con el resultado 
(2024-11-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
En diciembre del año pasado, el número de "encuentros" —así les dicen— con migrantes sin 
documentos en la frontera entre México y EE. UU. por parte de la autoridad estadounidense fue 
de 301 mil 981. Una cantidad jamás vista antes. El peor mes de los últimos 25 años había sido 
marzo de 2000, con 220 mil encuentros. 
 
 
Coordenadas // El triunfo de la reforma judicial  
(2024-11-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
El día de ayer se extinguió la que algunos veían como última opción para echar atrás por lo 
menos parcialmente la reforma judicial. Al ir en contra de ese proyecto, el ministro Alberto Pérez 
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Dayán condujo a que no se obtuviera esa mayoría calificada y, por lo tanto, el Pleno de la Corte 
no tuviera posibilidad de echar para atrás la propuesta. 
 
 
Estrictamente Personal // El Estado está roto 
(2024-11-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  
El Estado está roto y no hay quien tienda un puente que impida se siga profundizando el 
desencuentro. No estalló ayer una crisis constitucional porque la mayoría de ocho ministros de la 
Suprema Corte de Justicia necesarios para declarar la inconstitucionalidad de la reforma judicial 
se rompió con el voto de Alberto Pérez Dayán, pero no subsanó la crisis política en la que vivimos 
porque la interrelación de los poderes dejó de funcionar. Esto se va a resolver a partir del segundo 
semestre del próximo año, pero bajo un régimen diferente, donde el poder ya no tendrá 
contrapesos y será vertical. 
 
 
La Gran Depresión // Han sido horas de gran incertidumbre 
(2024-11-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  
Certeza, garantías básicas para tomar decisiones, claridad hacia el futuro, eso es lo que no 
hemos tenido durante los últimos días y en especial durante las últimas horas tanto en el 
panorama nacional como internacional. La mañana de este miércoles puede tener cualquier 
cantidad de combinaciones de hechos políticos relevantes que hacen complejo tener alguna 
certeza para asumir decisiones relevantes. 
 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial, firme; viene reto presupuestal 
(2024-11-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  
La Corte no pudo invalidar la Reforma Judicial promulgada por el expresidente de México, con la 
que somete al voto popular la elección de los jueces, magistrados y ministros. El consenso del 
bloque mayoritario en la Suprema Corte de Justicia de la Nación se resquebrajó. El ministro 
Alberto Pérez Dayán decidió no votar a favor de la sentencia para invalidar la reforma al Poder 
Judicial. 
 
 
La Quinta Transformación // Pierde new fortress en México con Trump 
(2024-11-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
Wes Edens, CEO de New Fortress Energy (NFE), está atento a las elecciones en Estados Unidos, 
ya que un resultado adverso para Kamala Harris podría afectar el proyecto de expansión de su 
empresa en México. Edens se reunió con AMLO en 2022, prometiendo una inversión de mil 500 
millones de dólares que nunca cumplió. A pesar del respaldo de la administración demócrata, el 
proyecto de NFE ha estado marcado por problemas y sobrecostos, y la planta de Altamira ha 
sufrido retrasos regulatorios y graves incidentes técnicos. 
 
 
Desde el Piso de Remates // PACIC 2 se presenta el martes 12  
(2024-11-06, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 14)  
El próximo martes se presentará en Palacio Nacional, el Paquete Contra la Inflación y la Carestía, 
versión 2 o reloaded. El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha puesto especial 
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énfasis en el nuevo PACIC, negociándolo directamente con directivos de las grandes empresas 
fabricantes de productos básicos y de las tiendas departamentales. No negoció a través de los 
dirigentes de los organismos empresariales, sino directamente con los empresarios para obtener 
mejores precios y ampliar la canasta de productos. 
 

TREN MAYA 
 
 
Del gasto en infraestructura. 19.6 de cada 100 pesos se fueron a obras prioritarias 
(2024-11-06, Belén Saldívar, El Economista, . 6)  
El gasto que ejerció el gobierno en infraestructura, entre enero y septiembre de este año, 19.6 de 
cada 100 pesos gastados se destinaron a obras prioritarias, indicó un análisis del Centro de 
Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). En total, las obras prioritarias del gobierno, 
como el Tren Maya, Tren Interurbano de Toluca, ampliación del Suburbano al AIFA, el Istmo de 
Tehuantepec y el Complejo Cultural de los Pinos, habrían absorbido 159,135 millones de pesos 
del gasto en infraestructura. De este monto, la obra de infraestructura que mayores recursos 
absorbió en los primeros nueve meses del año fue el Tren Maya, obra insignia durante el sexenio 
pasado. En total, se ejercieron 130,260 millones de pesos en este proyecto. 
 
 
SICT tramita 993 mdp para estudios de nuevos trenes 
(2024-11-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)  
Con la certeza de que puede enfrentar resistencia social, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) quiere iniciar este mes los estudios de preinversión 
requeridos para el desarrollo de los trenes de pasajeros Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA)-Pachuca y México-Nuevo Laredo, por eso informó la semana pasada a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) que necesita 993 millones de pesos. Aunque no se menciona, 
la información que se entregue también es fundamental para evitar sobrecostos por cambios 
"sobre la marcha" en los trazos, como ha ocurrido con el Tren Maya y el Tren México-Toluca, 
ambos en construcción y con las fechas de entrega completamente ya rebasadas. 
 

AIFA 
 
 
Copa Airlines le pone pausa a Tulum y AIFA 
(2024-11-06, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)  
Copa Airlines le pone pausa a Tulum y AIFA. La compañía panameña suspenderá sus 
operaciones hacia México, en específico hacia el aeropuerto de Tulum y el Felipe Angeles (AIFA), 
debido a los retrasos que enfrenta en la entrega de aviones 737 MAX 8y9, por parte de Boeing. 
"No es una suspensión definitiva, sino provisional para optimizar el servicio en las rutas con mayor 
capacidad demanda, durante un tiempo determinado", indicó el corporativo. Por lo pronto estos 
destinos ya no aparecen en las ventasy reservas de enero de 2025. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
 
La Feria // Sheinbaum y el primer atorón de la elección judicial 
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(2024-11-06, Salvador Camarena, El Financiero, . 42)  
De alguna forma ya habíamos vivido cosas similares. Por ejemplo, en el caso de la refinería Dos 
Bocas. En esa obra desde siempre se pusieron los bueyes detrás de la carreta. Es decir, el 
gobierno decretó el monto que estaba dispuesto a pagar y luego buscó proveedores. Todo mundo 
sabe el resultado. Esa refinería, que aún no refina a pesar de que ya fue inaugurada, costó más 
del doble de lo prometido y lejos de hacer un mea culpa, o correr a quienes prometieron falsos 
costos y tiempos, Morena festeja su exitoso modus operandi. 
 
 
Dos Bocas suspende actividades y producción por revisión de instalaciones 
(2024-11-06, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 2)  
La producción en la refinería Olmeca, reconocida como Dos Bocas, ubicada a un costado del 
puerto del mismo nombre, está lejos de lo prometido. El discurso de la administración de López 
Obrador respecto a que el complejo produciría combustibles una vez que el exmandatario dejara 
el poder se ha enfrentado a otros datos totalmente negativos y poco optimistas, por lo que el 
escenario no es positivo. Dos fuentes confiables que trabajan al interior del complejo han 
asegurado que los periodos de prueba continúan dentro de la refinería Dos Bocas y que en las 
últimas semanas la refinería ha enfrentado problemas con la planta de cogeneración, que provee 
de electricidad para los procesos. "Todo está parado ahorita", ha dicho una de las fuentes, 
haciendo referencia a que por ahora las operaciones dentro de la refinería están suspendidas. 
 

SICT 
 
 
AIFA-Pachuca. SICT pide 84 mdp 
(2024-11-06, Araceli López, Milenio Diario, . 21)  
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT) solicitó 84 millones de 
pesos para realizar seis estudios sobre el tren de pasajeros AIFA-Pachuca. 
 
 
Experimento mexicano MCB-1 viaja al espacio con éxito en misión de Space-X 
(2024-11-05, EFE, El Sol de México (sitio), )  
El experimento mexicano 'MCB-1', desarrollado por el equipo científico 'Mat X Space', fue lanzado 
con éxito hacia la Estación Espacial Internacional (EEI), como parte de la misión 'CRS-31' de 
Space-X, del magnate Elon Musk. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) de México y la Agencia Espacial Mexicana (AEM) confirmaron que el 
"Mecanismo Compatible Biomimético-1", denominado 'MCB-1', despegó la noche del lunes a 
bordo de un cohete 'Falcon-9' de SpaceX, desde Cabo Cañaveral, en la costa este de Florida, en 
Estados Unidos. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
 
PRI lanza consulta nacional para definir prioridades del Presupuesto Federal 2025 
(2024-11-05, Redacción, El Sol de México (sitio), )  
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha puesto en marcha una consulta a nivel nacional 
para conocer las prioridades que la ciudadanía desea ver reflejadas en el Presupuesto de 
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Egresos de la Federación (PEF) 2025. A través de su líder nacional, Alejandro Moreno, el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, hizo un llamado a los mexicanos a participar activamente y 
expresar su opinión sobre las áreas en las que consideran que el gobierno federal debería invertir 
el próximo año. 
 
 
Expertos piden que Paquete Económico 2025 sea un plan 'creíble' y abone a la 
consolidación fiscal 
(2024-11-05, Diego Aguilar, Forbes MX (sitio), )  
El Proyecto de Egresos de la Federación (PEF 2025) debe ser un "plan creíble" y que abone a 
una consolidación fiscal en el país. El paquete económico 2025 es uno de los proyectos 
económicos más esperados por empresarios, economistas, analistas, entidades financieras y 
otras instituciones, ya que es el primer PEF que entrega la administración de Claudia Sheinbaum 
y con el que se busca reducir el déficit presupuestario a un 3.5% desde un 5.9% actual, así como 
darle equilibrio a las finanzas públicas, contemplando la deuda pública, Pemex y proyectos de 
infraestructura. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
 
Advierten presión en energía 
(2024-11-06, Alfredo González, Reforma, . 5)  
Una vez que termine su proceso electoral, Estados Unidos presionará a México para realizar 
correcciones a las reformas constitucionales que limitan la inversión privada en el sector 
energético, advirtió Rosanety Barrios, fundadora del Colectivo Voz Experta de mujeres 
especialistas en energía. Tal escenario es previsible en el marco del T-MEC y generaría 
presiones comerciales tanto si gana Donald Trump como Kamala Harris. 
 
 
Esencial, la defensa del T-MEC tras elección: IP 
(2024-11-06, Jesús H. Hernández, Milenio Diario, . 20)  
Tras la elección presidencial en Estados Unidos, para México será esencial el defender el 
acuerdo T-MEC en sus términos actuales, pues empresarios de comercio exterior del país prevén 
altamente probable que éste pase de revisión a renegociación en 2026. Fuentes de alto nivel 
consultadas por MILENIO apuntan que el acuerdo llega debilitado a este proceso electoral tras 
los incumplimientos tanto de la administración de Andrés Manuel López Obrador, que lo violó con 
la reforma energética, y que Estados Unidos dejó en suspenso por casi dos años. 
 
 
Reforma asegura la soberanía: CFE 
(2024-11-06, Redacción, Milenio Diario, . 21)  
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) afirmó que, con la aprobación y publicación en el 
Diario Oficial de la Federación de la reforma energética, se asegura la soberanía energética a 
favor del pueblo de México. Emilia Calleja Alor, directora de la comisión, destacó que ahora como 
empresa pública tiene como objetivo cumplir con la responsabilidad social y dar acceso al 
servicio. 
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